
CIRCOSCRIZIONE 6 ^
Barriera di Milano - Regio 
Parco - Barca - Bertolla - 
Falchera - Rebaudengo - 
Villaretto 

INTCI6 21 / 2024 12/06/2024

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE n.  6 ^ - Barriera di Milano -
Regio Parco - Barca - Bertolla - Falchera - Rebaudengo - Villaretto 

Convocato il Consiglio circoscrizionale nelle prescritte forme sono intervenuti: oltre al Presidente
LOMANTO Valerio, le Consigliere ed i Consiglieri:  

ANASTASIA Maurizio CANGELLI Valter SCAGLIOTTI Enrico

ARAGNO Marco CELENTANO Michele SPERANZA Luciano

BARBIERI Onofrio CUFARI Paola ZACCARO Giulia

BRAIATO Daniela MARINO Verangela ZITO Rocco

BREGA Monica MARTELLI Isabella

CADDEO Emanuele Giusepppe PIARULLI Maria

CAMBAI Fabio ROBELLA Massimo

In totale, con il Presidente, n. 19 presenti.

Risultano assenti i Consiglieri e le Consigliere: BERAUDO Andrea - BUSSO Marina Giovanna - 
LAMBERTI Deborah - MATAROZZO Federica - PANZARINO Deana - SCIRETTI Alessandro 
Ciro

Con la partecipazione del Segretario PANELLI Laura Domenica

Ha adottato in 

SEDUTA PUBBLICA 

il seguente provvedimento.

INTERPELLANZA AI SENSI DELL’ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECENTRAMENTO
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OGGETTO: INTERPELLANZA  AL  SINDACO  "IL  VILLAGGIO  SNIA  COMPIE
CENT'ANNI"

Premesso che : 

Il Villaggio SNIA, costruito nel 1925 per volere di Riccardo Gualino, all’epoca, proprietario della
“Società di  Navigazione  Italo  Americana” che realizzava e commercializzava tessuti sintetici, fu
pensato per ospitare i dipendenti nelle palazzine dal N°2 al N° 16, ed i dirigenti ( nella Palazzina
N.° 1), unica con i balconcini ed alloggi più ampi, con ampi spazi verdi tra le palazzine, un lavatoio,
una  cooperativa  con  tabacchino,  ed  una  chiesetta,  proprio  per  dare  i  servizi  essenziali,  ad  un
villaggio, che all’epoca della costruzione, era lontano dalla citta.

Premesso che :
 

Negli anni, molte cose sono mutate, la chiusura della fabbrica omonima, il cambiamento sociale e
culturale della zona, ma soprattutto le diverse esigenze lavorative degli abitanti, hanno permesso un
ricambio generazionale, con nuovi arrivi e nuove famiglie di culture e paesi diversi, riprendendo
quello  che  era  stato  all’inizio  con  abitanti  provenienti  da  tutta  Italia,  che  negli  anni  non  solo
crearono gruppi di lavoro all’interno della fabbrica Snia Viscosa, ma anche nuove famiglie.

Considerato che:

Da molti anni la proprietà del villaggio è del Comune di Torino, ed è concesso il gestione ad ATC,
divenendo  a  tutti  gli  effetti  un  villaggio  popolare,  e  che  negli  ultimi  anni,  nonostante  una
ristrutturazione  fatta  parecchi  anni  fa,  con  materiali  rivelatisi  nel  tempo  scadenti,  sia  la
manutenzione ,  che gli  interventi  si  sono fatti  sempre più rari  e sporadici,  lasciando spazio ad
incuria, degrado ed abbandono, oltreché una totale mancanza di assistenza tecnica sulle parti di uso
Comune.

Il Consiglio della Circoscrizione 6
Chiede

Al SINDACO, ALL'ASSESSORATO COMPETENTE, AD ATC ed a tutti gli uffici coinvolti nella
proprietà e gestione del VILLAGGIO SNIA, se sia possibile, in virtù, ed in anticipo sul prossimo
anniversario  della  costruzione  del  villaggio,  intraprendere,  anche  in  concordato  con  la
Circoscrizione 6, un progetto di riqualificazione che preveda:
• Un censimento effettivo su chi  abita  negli  alloggi,  su chi  sia  legalmente affittuario,  e  quanti

alloggi attualmente sfitti, possano essere destinate a nuove famiglie.
• Un piano di intervento per la riparazione e sostituzione di tutti  i  portoncini ed infissi  rotti  o

ammalorati.
• La sostituzione di tutti i citofoni, vetusti ed in parte vandalizzati ed inutilizzabili
• LA DEMOLIZIONE DELL’ EX BARACCOTTO da anni fatiscente e pericolante
• La ritinteggiatura e sistemazione delle murature esterne e delle parti comuni interne alle palazzine

ove vandalizzate.
• Lo spostamento dell’area giochi attualmente presente, pericolosamente vicino al parcheggio dei

pullman,  nello  spazio  verde  attualmente  inutilizzato  tra  le  palazzine,  progettando  delle  zone
d’ombra e giochi, che permettano l’uso in sicurezza.
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• Lo studio di fattibilità, per la realizzazione di ascensori in ogni palazzina, che possano permettere
comodamente ed in modo più moderno l’accesso a tutti i piani anche alle persone anziane e con
disabilità motorie, superando anche questo ostacolo presente nel villaggio.

Risulta fuori dall'aula il Consigliere CADDEO.

Il Consiglio di Circoscrizione, con votazione per appello nominale, accerta e proclama il seguente
esito:

PRESENTI 18
VOTANTI 15
FAVOREVOLI  15  (ARAGNO,  BARBIERI,  BRAIATO,  BREGA,  CELENTANO,  CUFARI,
LOMANTO,  MARINO,  MARTELLI,  PIARULLI,  ROBELLA,  SCAGLIOTTI,  SPERANZA,
ZACCARO, ZITO)
CONTRARI /
ASTENUTI 3 (ANASTASIA, CAMBAI , CANGELLI)

La proposta è approvata.

________________________________________________________________________________

IL PRESIDENTE
Firmato digitalmente

Valerio Lomanto

IL SEGRETARIO
Firmato elettronicamente
Laura Domenica Panelli
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